



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION

Escuela católica

ABRIL 2022



CIUDADANÍA GLOBAL

VIII Foro Nacional de reflexión sobre la Escuela Católica en República Dominicana

El papa Francisco nos convocó a "Reconstruir el pacto educativo global", con el objetivo de reavivar el compromiso por y con las jóvenes generaciones, renovando la pasión por una educación más abierta e incluyente, capaz de la escucha paciente, del diálogo constructivo y de mutua comprensión.

En este octavo foro, la **Unión Nacional de Escuela y Colegios Católicos** y **SM Dominicana**, a partir de esta iniciativa del Sumo Pontífice, buscan analizar las bases en la que estamos construyendo el futuro del planeta a través del tema: **"Educación transformadora para una ciudadanía global"**, a cargo de **Augusto Ibáñez**, mediante el cual se reflexionó sobre los problemas que la aldea global confronta y que se requiere para resolverlos.

Por ello es tan relevante la llamada del papa a un gran Pacto Educativo Global (PEG) para crear una "aldea educativa global", porque solo la educación, con perspectiva global, puede preparar a las nuevas generaciones para abordar los grandes retos y contribuir a una nueva sociedad, más justa, inclusiva, pacífica y sostenible. La Escuela Católica lleva en sus genes la cultura de la ciudadanía global, que hunde sus raíces en el cosmopolitismo y el sentimiento fraterno de las primeras comunidades cristianas. ¿Cuál es el sentido actual de la ciudadanía global para la Escuela Católica? ¿Cómo puede ayudar la educación para la ciudadanía global a construir los objetivos del PEG? ¿Y cómo puede ayudar el PEG a renovar radicalmente la escuela?

El PEG nos marca un itinerario para acompañar a las escuelas en un proceso de mejora sistémica, diferencial y sostenible; y si se articula con la educación para la ciudadanía global, el resultado es una propuesta para renovar radicalmente la escuela, a través de la cultura del cuidado, de la



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION



ecología integral y la construcción de la fraternidad en un espacio relacional. Este itinerario transformador, junto con algunos criterios para su puesta en práctica, constituyen la temática central del octavo Foro sobre la Escuela Católica.

En este sentido, el **Octavo Foro Nacional de Reflexión sobre la Escuela Católica** es una oportunidad de observar de los posibles caminos de integración a esta gran convocatoria del papa Francisco. Primero con nuestro encuentro virtual a través de nuestro canal de YouTube SM Dominicana que tuvo lugar el pasado 25 de marzo de 2022, seguido de talleres regionales presenciales en mesas de trabajo con directores y pastoralistas, que se suscitarán a lo largo de los meses de abril y mayo abarcando todas las diócesis del país. Les invitamos a ver la grabación de esta primera etapa, disponible en el siguiente enlace:

<https://www.youtube.com/watch?v=i7rB9eI5xx4>